



# 二葉だより

令和 4 年 1 月 31 日 NO.11

墨田区立二葉小学校

校長 山崎 隆



## 「桜梅桃李」

副校長 関口 亮治

「桜梅桃李」という話があります。この話は、鎌倉時代に編纂された『古今著聞集』という説話集に収められています。それぞれ、「さくら」、「うめ」、「もも」、そして「すもも」のことで、「おうばいとうり」と読みます。四つの植物全てに花が咲き、そして実を結びます。「桜は桜の、梅は梅の、桃は桃の、李は李の特徴を改めることなく、生かしていくというように、私たち人間も、他人と自分を比べることなく、それぞれが有りのままの姿で個性を磨こう」ということを表しています。

この言葉に出会い、あるエピソードを思い出しました。それは、かつて新体操の第一人者として活躍した秋山エリカさんの話です。次のエピソードです。

秋山さんは選手を引退した後に指導者になり、大学生を指導していました。何人かのグループを見るのですが、それぞれが高校のときに華々しい活躍をし、個性にあふれる選手たちです。指導も難しく、ある選手をほめると他の選手が投げやりになることも多かったそうです。ある日、そんな投げやりになっている選手の一人を呼んで、話をしたそうです。

「あなたがこの世の中で美しいと思うものは何?」「赤いバラの花。」

「他には何かない?」「夜空に輝く星。」

「他には?」・・・このように、いくつもいくつも言わせたそうです。そして、次のようにたずねました。

「あなたは、きれいに咲いている赤いバラと、夜空にキラキラと輝く星とどちらが美しいと思うの?」

選手は、「・・・それは、どちらもちがう美しさだから比べられない・・・。」と答えました。

秋山さんは、「今のあなたは、夜空に輝く星を見て、ため息をついてしおれているバラの花よ」と返しました。この一言でその選手は立ち直り、その後の演技もみちがえるように伸びていったそうです。

選手一人一人に個性があり、そのよさは違います。誰かと比べるものではないのです。それを比べて、自分のもっている個性、よさをつぶしてしまう愚かさを秋山さんはこの選手に教えたのです。

このことはスポーツ選手だけのことではありません。子供を育てる立場にある、親や教師、すべての大人に当てはまる大切な視点です。その子自身のよさや個性をどれだけみてとれ、認め、ほめ、励まして、さらに伸ばしていくことが一番大切なことです。

これからも保護者、地域の皆様のお力を借りし、子供たち一人一人の成長を支えていくことができるように努めてまいります。

### <今後の学校改築について>

墨田区の推計によりますと、本校の児童数が年々増加傾向にあり、4年後の令和8年度には現在より約100名以上増えることが予想され、今後の教室不足解消のために学校の一部を改築する計画が決まりました。令和4年度には基本設計と地盤調査、解体設計を行い、令和5年度から工事が始まる予定です。児童、保護者、地域の皆様には当面の間ご不便をおかけいたしますが、詳細については適宜お伝えしてまいります。ご理解とご協力をお願いします。

# 行事予定

<2月>

<3月>

1	火			1	火	安全指導 保護者会12	○
2	水	午前授業		2	水	保護者会345	○
3	木	午前授業		3	木		
4	金	安全指導 漢字検定② B時程5時間授業		4	金	謝恩会6	○
5	土			5	土	土曜授業① 東京BD診断③ 異学年交流感謝の会	
6	日			6	日		
7	月	放送朝会 委員会活動⑩		7	月	放送朝会 委員会活動⑩	
8	火			8	火		
9	水	社会科見学4		9	水		
10	木	給食委員会発表 交通安全教室1		10	木		
11	金	建国記念の日		11	金		
12	土			12	土		
13	日			13	日		
14	月	放送朝会 クラブ活動⑨(クラブ見学3)		14	月	放送朝会	
15	火			15	火		
16	水			16	水	登校班指導	
17	木	ゲーム集会 保護者会6	○	17	木		
18	金	避難訓練		18	金		
19	土	土曜授業⑩ 異学年交流活動		19	土		
20	日			20	日		
21	月	放送朝会		21	月	春分の日	
22	火	午前授業1、2 (新1年生保護者会のため)		22	火	放送朝会 卒業式予行56 午前授業1234	
23	水	天皇誕生日		23	水	給食終 大掃除	
24	木	器楽クラブ発表		24	木	卒業式56 休業日1234	○
25	金			25	金	修了式 午前授業 休業日6	
26	土			26	土	春季休業日始	
27	日			27	日		
28	月	放送朝会 6年生を送る会 クラブ活動⑩		28	月		
				29	火		
				30	水		

○は保護者参加可能日です。

\*諸事情により、日程が変更になる場合があります。

## 2月19日(土)ぐんのび中止のお知らせ

新型コロナウイルス感染症の現在の状況を考慮し、2月に予定していた2回目のぐんのびを中止することにいたしました。ご協力いただきましたボランティアの皆様には申し訳ありませんが、ご理解をお願いいたします。

## 児童の体力作りについて

体育主任 高橋 涼太

二葉小学校では、体育月間と称して、様々な運動に全校で取り組んでいます。冬休み前は、鉄棒月間、長縄月間が行われ、個人やクラスの目標に向かってすすんで運動に取り組む様子が見られました。また、冬休みが明けた1月には短縄旬間が行われ、休み時間や体育の時間に目標に向けて一生懸命取り組んでいました。「縄は腰のところでまわすといいよ」、「あまり高く跳びすぎない方がいいよ」など、児童が互いにアドバイスし合う姿も見られ、素晴らしいなと感じました。

児童の体力の低下が叫ばれている昨今ですが、体育の時間や体育月間で取り組む運動をきっかけに、運動の楽しさを実感させることを大切にしながら指導にあたっています。これからも、子供たちの体力向上に向けて、すすんで運動するきっかけを作っていきます。お時間がある時には一緒に運動をするなど、体力向上に向けてご家庭でもご協力いただけると幸いです。

## 2月の生活目標

### 「友達となかよくしよう」

生活指導部 豊島 涼花

今年度も残りわずかとなりました。1年のまとめの時期に入るので、友達との関わり方を改めて考える良い機会です。残り2ヶ月、友達とたくさん思い出をつくれるように指導していきます。

今月は、ふれあい月間でもあります。学校生活を振り返りながら、友達となかよくするためにはどうすればよいのかを考えることが大切です。友達と良好な関係を築いて、気持ちよく過ごせるように、見守り、支援していきます。

## スクールカウンセラー来校日

小川先生 水曜日 2日、9日、16日

オロ先生 木曜日 3日、10日、17日、24日

横山先生 金曜日 4日、18日、25日

ひとつばた子広場 2月はありません